



Me encanta ser barista, lo disfruto todos los días

María Auxiliadora Bonilla,
Campeona Nacional de Baristas de Costa Rica

Tocar siempre con los pies en el suelo es su máxima preocupación y abrir camino a una nueva generación de baristas costarricenses, su ambición. Mientras se preocupa por cumplir con estos objetivos, no deja de disfrutar ni un minuto de su profesión



Al hablar con **María Auxiliadora Bonilla Solís**, **BICAMPEONA NACIONAL BARISTA DE COSTA RICA, 2013 Y 2014**, y representante de este país en el campeonato mundial que se celebra este mes de junio en Italia, nos percatamos rápidamente de su amor, carisma y conocimiento por esta noble bebida.

Nos recibe en su cafetería Don Mayo en Alajuela y ya antes de iniciar nuestra entrevista, nos adentra en su cosmovisión a cerca del café, lo importante de su familia, sus sacrificios y por supuesto sus experiencias en un arte que inicio desde muy pequeña en su tierra natal, Tarrazu, lugar de café por excelencia.

Con ojos chispeantes y tono amable pero firme, María Auxiliadora asegura que para ser barista y campeón, uno se tiene que dedicar a tiempo completo y es que la admiración que provoca la victoria del título de mejor profesional del barismo del país, presenta, a la vez, una gran responsabilidad que debe ser abonada con mucha humildad para no despegar los pies de la tierra. Ella es un excelente ejemplo.

Siempre he tenido contacto con el café. Es la quinta generación de una familia de caficultores, aunque no fue hasta 2005, cuando su padre fundó el beneficio Don Mayo, que se despertó definitivamente en ella las ansias y pasión por conocer más de este aromático grano. En el año 2008 empezó su formación barista que culminó en el 2011 cuando lo certificó con el Instituto Costarricense del Café (ICAFE). En el 2012 empezó la formación especializada en cata y un año después, en 2013, decidió presentarse al Campeonato Nacional de Baristas.

Una buena decisión. Ganó la competición...

Si. Había seguido de cerca a Ricardo Azofeifa, Campeón Nacional de Costa Rica 2011 en su preparación para el Campeonato Mundial que se realizó ese año en Bogotá [Colombia]. Me entusiasmó y decidí presentarme al Campeonato Nacional, el cual tuve el honor de ganar. Este título me dio el billete para el campeonato mundial de Melbourne (Australia) en junio de 2013.

La experiencia fue tan buena que decidí repetir mi participación en el campeonato nacional de este año, donde fui declarada bicampeona de Costa Rica. Este mes de junio representaré a mi país en Rimini (Italia).

En el momento de realizar esta entrevista, María Auxiliadora ya se prepara a fondo para el Mundial de Baristas que se celebra este junio, en Italia, y donde participará representando a su país. En Melbourne, la barista costarricense se clasificó en decimosexto lugar. ¿Qué aspiraciones tiene en esta ocasión?

Lo cierto es que el Mundial anterior me lo tomé como un tanteo del agua en una piscina, una experiencia de aprendizaje y crecimiento. La preparación fue muy diferente a la que he tenido ahora. En esa primera ocasión, tuvimos que correr mucho para tenerlo todo a punto. En cambio, ahora, además de más experiencia, todo ha sido más calmado y he podido contar con mucho elementos que anteriormente no tuve. El entrenamiento con el director técnico, el salvadoreño Federico Bolaños ha sido pieza fundamental en este training. Mi preparación ha sido metódica y meticulosa.

¿Mis aspiraciones? Mejorar en el ranking y sobrepasar la participación anterior del mundial de 2013, además de aprender más. Es vital que como baristas nunca dejemos de aprender e intercambiar experiencias y tendencias con otros colegas. Para mi, es muy importante abrir camino a una generación extraordinaria de baristas jóvenes de nuestro país que vienen para arriba con mucho talento.

María Auxiliadora Bonilla ha demostrado con creces sus valía, esfuerzo y amor por el café, así que únicamente nos queda felicitarle por su profesionalidad y desearle muchos más éxitos en el futuro. Suerte en Italia!

Carlos Garita Rojas
Director Costa Rica Coffee Magazine

Egerico Segura Barista